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２学期の教育活動について 

 

いよいよ１年間で一番長い学期でもある２学期を迎えます。２学期は、日々の学習の成果

を生かす機会も多く、目標に向け自分の得意な面を伸ばしてほしいと思います。 

さて、令和も４年目を迎え、GIGA スクール構想に始まり教育の世界も大きく変化し、「令

和の日本型教育」が謳われています。全ての子ども達の可能性を引き出す「個別最適な学び

と協働的な学びの実現」に向け、全国でもその学校の特徴を生かした取組や課題の改善に向

けた取組が進められています。 

そこで、越知小学校では、教職員が夏休みを利用して本校の良い点や課題などを洗い出し、

２学期に取り組む方向性を確認する研修を行いました。そして、以下の点について、全校統

一して、または、各学年の実態に応じて取組を進めて参ります。一番大切にしたいことは、

実生活のなかで“子ども達が自律した学習者・生活者”になることです。そのためには、“全員

が同じ学習方法”から“一人一人の課題や得意なことに応じた学習方法”に変えていく必要が

あります。自分の分からないことに対して自分で学習課題や学び方を決める判断をすること

ができるように、教員が支援・指導を行って参ります。すぐに全部を変えるのではなく、そ

の考え方を重視した取組を少しずつ進めて参りますのでお知らせいたします。 

具体的には２学期より、以下のような教育活動を取り入れます。教員も悩むこともありま

すので、保護者の皆様のご意見も伺いたいと思います。ご理解とご協力をどうぞよろしくお

願いいたします。 

【具体的な取組】 

■基本的に iPad は毎日持ち帰ります。 

・iPad は、いつでも、どこでも、学習の文房具として使用します。基本的には、毎日持ち

帰ることになります。Wi-Fi 接続環境があるご家庭が 92.5％になりました。接続環境が

まだのご家庭でも、課題等ができるよう配慮していきますが、コロナ禍で家庭待機にな

った場合にオンライン授業が可能となりますので、引き続き Wi-Fi 接続環境へのご協力

をお願いいたします。 

■個別最適な学びの保障① 家庭学習（宿題）の出し方が変わります。 

・現在、どの学年も、全員が同じ学習内容を同じ量だけ行う家庭学習になっています。そ

のことが、下学年の内容理解がやや不十分なお子さんにとっては、学習意欲を無くした



り、勉強や学校が楽しくなくなったりする要因の一つともなっていることがあります。

そこで、一人一人に応じた内容や、自分で課題を決めるような家庭学習に変わっていき

ます。＊同じ内容もあれば、子どもが選択する場合もあります。テストなどの目標に向

けた学習なども方法の一つです。 

■個別最適な学びの保障② 自主勉強（自学）の進め方の方法を提示します。 

 ・５、６年生は、「自分で計画を立てる」、「自分で確認テストをする」、「結果を分析する」、

その後「練習問題を行う」等、自分の課題に添った学習内容ができるよう少しずつ進め

ます。先生などに“宿題”として出されるものを“受け身”で行うのではなく、自分の課題

を自分で見つけ、解決していく力は、中学校でも必要であり、社会に出て役立つスキル

の一つになります。子ども達に自信とやる気をもって学びを進められる力を養いたいと

思います。 

■協働的な学び 異学年交流の取組～横倉ふれあいタイム～ 

 ・他人に何かを伝える時や教える時に、そこに責任が生まれます。横倉タイムを利用して、

6 年生は 4 年生と、5 年生は 3 年生と一緒に、小グループに分かれて学び合う時間を設

定します。上級生に教えてもらうことを通して、下級生はあこがれやうれしさを感じ、

上級生は頼られ感から自己肯定感の向上も期待されます。また、学年を交換する場合も

あります。子ども達の様子や成果を確認しながら少しずつ進めていきます。 

■Google ドライブ（共有フォルダ）の活用 

 ・教員の働き方改革へのアプローチの一つとして、学年を超えた各教科の教材等を教員が

共有します。学年を超えて同じワークシートや教材シートを使用することが増えます。 

 ・児童自身が取組や授業の様子などを、学年を超えて互いに見合うことができるように、

児童用の共有フォルダを作成します。そのことにより、学級通信以外でも児童の学校の

様子等を児童や保護者も確認できるようになります。 

■マルチルーム（仮称）（フリースペース）の設置（旧パソコン室の利用） 

 ・旧パソコン室を個別学習や会議など様々なことに活用できるようにしました。 

   

 以上のことを進めるに当たっては、うまくいくことも課題が見られることもあると思

いますが、目的を見失わず少しずつ進めて参ります。本校は情報教育に長けている若手

教員と経験を積んだベテラン教員が在籍し、大変有意義な夏の校内研修ができ、校長と

して大変嬉しく思っています。これらの方向性が、今後の子ども達の豊かな学びや楽し

い学校生活につながるよう、全教職員で力を合わせて取り組んでいきたいと思います。

どうぞ、ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。 


